

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Sesuai dengan penjelasan atau pemaparan yang telah peneliti uraikan, peneliti dapat menyimpulkan mengenai hasil penelitian Evaluasi Program Bantuan Sosial Tunai Dalam Penurunan Angka Kemiskinan Di era Covid-19 di Kota Mataram di Tahun 2020, peneliti memaparkan kesimpulan dari penelitiannya sebagai berikut :

Berdasarkan hasil penelitian, peneliti menyimpulkan bahwa dari segi **Evaluasi Program Bantuan Sosial Tunai (BST) Di Kota Mataram**. Program pemberian BST ini dapat digunakan sebagai sarana untuk memenuhi kebutuhan ekonomi masyarakat dan menjaga daya beli kebutuhan pokok masyarakat di masa pandemic. Walaupun memang dalam segi persentasi penurunan angka kemiskinan belum bisa di katakan program ini menurunkan angka kemiskinan di Kota Mataram pada Era Covid di tahun 2020,karena data terkait penurunan angka kemiskinan di era covid-19 yang terjadi di Kota Mataram pada tahun 2020 peneliti mendapatkan data yang menjelaskan bahwa indeks keparan kemiskinan di kota mataram di tahun 2020 meningkat yaitu 0,56 dari pada di tahun 2019 indeks kedalam kemiskinan di kota mataram 0,45 menjadi dengan di berikannya program BST ini oleh pemerintah.

Karena apabila ingin mencari tahu dengan adanya program ini benar atau tidaknya terjadi sebuah penurunan angka kemiskinan di era covid-19

lokasi penelitian peneliti terkhususnya di kota mataram harus ada data yang memang valid dan harus ada persentasi berapa penurunan angka kemiskinan yang terjadi di tahun 2020 di kota mataram dengan bantuan BST yang di berikan oleh pemerintah di masa pandemic terjadi. Dari pemerintah dan dari petugas pemberi program BST tersebut, peneliti tidak mendapatkan data yang benar benar valid terkait penurunan angka kemiskinan di era covid-19 di Kota Mataram. Dengan itu peneliti menyimpulkan bahwa Evaluasi Program BST dalam penurunan angka kemiskinan di era Covid-19 di Kota Mataram tahun 2020 belum bisa di katakan angka kemiskinan menurun di kota mataram terjadi penurunan. setidaknya, dengan terjaganya daya beli masyarakat dan bisa terpenuhinya kebutuhan pokok masyarakat pada masa pandemic yang terjadi masyarakat yang di didominasi sebagai masyarakat miskin tidak terlalu banyak terjadi di masa pandemic karena ada bantuan ini.

Karena di ketahui bahwa masyarakat yang di katakana miskin adalah masyarakat yang tidak bisa memenuhi kebutuhan pokok, seperti sandang pangan mereka, tetapi dengan di berikannya program bantuan social tunai ini sudah bisa di katakan program ini menjadi salah satu sarana pemerintah untuk masyarakatnya bisa memenuhi kebutuhannya sehari hari di masa pandemic. Masyarakat yang tidak bisa memenuhi kebutuhan pokoknya sehari hari di katakan masyarakat miskin setidaknya dengan program BST ini masyarakat miskin tidak menjadi semakin meningkat dengan tidak bisanya mereka dalam memenuhi sandang pangan kebutuhannya sehari-harinya.

5.2 Saran

Dengan hasil kesimpulan yang peneliti sudah lakukan, peneliti memberikan saran kepada pihak-pihak berikut :

5.2.1 Pemerintah

Dalam penelitian ini peneliti susah dalam menemukan data yang terkait Evaluasi Program Bantuan Sosial Tunai dalam penurunan angka kemiskinan di Era Covid-19 di kota Mataram tahun 2020 peneliti susah mendapatkan data atau persentasi yang valid terkait angka kemiskinan masyarakat kota mataram setelah di berikan program BST tersebut, dengan itu untuk pemerintah kota mataram dalam datanya semoga bisa di update di situs kota mataram agar masyarakat mudah dalam mencari data.

5.2.2 Peneliti Selanjutnya

Untuk peneliti selanjutnya di harapkan untuk lebih meneliti dalam lagi terkait dengan Evaluasi Program Bantuan Sosial Tunai dan dari segi yang narasumber yang akan di teliti pada penelitiannya agar mewawancarai narasumber yang lebih banyak lagi dalam penelitiannya agar hasil dalam penelitiannya nanti lebih luas dan lebih baik tidak hanya itu hasil wawancara yang di lakukan saat penelitian harus ada yang bisa memperkuat wawancara yang di lakukan.

DAFTAR PUSTAKA :

- Nisfi, D. S. (2021). Program Bantuan Sosial Tunai (BST) Covid-19 Menggunakan Model Evaluasi CIPP (Context, Input, Process Dan Product) Di Desa Keniten Kecamatan Kedung Banten Kabupaten Banyumas (Doctoral dissertation, IAIN Purwokerto),, Jurnal Politico, Vol. 9, No. 2, April 2020, hal. 2.
- Nisfi, D. S. (2021). Program Bantuan Sosial Tunai (BST) Covid-19 Menggunakan Model Evaluasi CIPP (Context, Input, Process Dan Product) Di Desa Keniten Kecamatan Kedung Banten Kabupaten Banyumas (Doctoral dissertation, IAIN Purwokerto), Journal Administrative Law & Governance, Vol. 3, No. 2, Juni 2020, hal. 241.
- Wirawan. (2012). Evaluasi Teori, Model, Standar, Aplikasi dan Profesi. Jakarta: Rajawali Pers.
- Mais, R., Liando, D., & Pangemanan, F. (2019). Evaluasi Kebijakan Pelaksanaan Reward dan Punishment Aparatur Sipil Negara di Kota Bitung. Jurnal Eksekutif, 3(3).
- Agustino, L. (2016). Dasar-dasar kebijakan publik (Edisi Revisi). Bandung: Alfabeta.
- Akbar, M. F. (2016). Evaluasi Kebijakan Program Pemberian Dana Bantuan Operasional Sekolah (Studi Kasus pada Sekolah Dasar di Kabupaten Mamuju Utara). JAKPP (Jurnal Analisis Kebijakan & Pelayanan Publik), 47-64.
- Nasution, A. (2018). Penyelenggaraan Pengukuran Tingkat Kemiskinan di Badan Pusat Statistik: Pendekatan Teori Jejaring-aktor. Jurnal Sosioteknologi, 17(1), 154-170. Diakses 26 November 2021 jam 1:24 AM
- Khomsan, A., Dharmawan, A. H., Sukandar, D., & Syarief, H. (2015). *Indikator Kemiskinan dan Misklasifikasi Orang Miskin*. Yayasan Pustaka Obor Indonesia.
- Melati, H. Zulkarnaini, Efektivitas Program Bantuan Sosial Tunai Pada Masa Pandemi Covid-19 di Kelurahan Pasir Pengaraian, Journal Publicuho
- Kementerian Republik Indonesia, Petunjuk Teknis Penyaluran Bantuan Sosial Tunai Dalam Penanganan Dampak Corona Virus Disease 2019 (Covid-19), (Jakarta: Kementerian Sosial, 2019), hal. 1-4

- Kementerian Republik Indonesia, Petunjuk Teknis Penyaluran Bantuan Sosial Tunai Dalam Penanganan Dampak Corona Virus Disease 2019 (Covid-19), (Jakarta: Kementerian Sosial, 2019), hal. 13.
- Putri, E. A., & Hayat, H. (2021). Evaluasi Pelaksanaan Program Bantuan Sosial Bagi Masyarakat Terdampak Di Era Pandemi Covid-19 (Di Desa Kersik Putih Kecamatan Batulicin Rosadi, Nindya Cahya. Efektivitas Program Bantuan Sosial Tunai Pada Masa Pandemi Covid-19 di Perumahan Taman Cikande Jayanti-Tangerang". BS thesis. Fakultas Ilmu Dakwah dan Ilmu Komunikasi Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah Jakarta. Kabupaten Tanah Bumbu). Respon Publik, 15(7), 32-38.
- Arini, N. F., & Rostyaningsih, D. (2018). Evaluasi Program Pemberdayaan Masyarakat Dalam Penanggulangan Kemiskinan Di Kelurahan Meteseh Kecamatan Tembalang Kota Semarang (Studi Kasus di Sanggar Batik Semarang 16). *Journal of Public Policy and Management Review*, 7(3), 142-153.
- Noerkaiser, N. (2021). Efektivitas Penyaluran Bantuan Sosial Pemerintah untuk Mengatasi Dampak Covid-19 di Indonesia. *Jurnal Manajemen Perbendaharaan*, 2(1), 83-104.
- Nisfi, D. S. (2021). Program Bantuan Sosial Tunai (BST) Covid-19 Menggunakan Model Evaluasi CIPP (Context, Input, Process Dan Product) Di Desa Keniten Kecamatan Kedung Banten Kabupaten Banyumas (Doctoral dissertation, IAIN Purwokerto).
- Rosadi, Nindya Cahya. Efektivitas Program Bantuan Sosial Tunai Pada Masa Pandemi Covid-19 di Perumahan Taman Cikande Jayanti-Tangerang". BS thesis. Fakultas Ilmu Dakwah dan Ilmu Komunikasi Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah Jakarta.
- ALDI, S. (2021). Implementasi Program Bantuan Sosial Tunai (BST) Dalam Upaya Penanggulangan Masalah Ekonomi Akibat Pandemi COVID-19 Di Kota Mataram Tahun 2020 (Doctoral dissertation, Universitas_Muhammadiyah_Mataram).
- Mulyadi, D. (2015). *Studi Kebijakan Publik dan Pelayanan Publik*, Bandung: Alfabet.
- Badan Pusat Statistik (2020) Jumlah Penduduk (Jiwa) 2018-2020, Kota Mataram

Lalu Irfan, P, B, SE. (2021) Data Hasil Wawancara Dan Dokumentasi Evaluasi Program BST Dalam Penurunan Angka Kemiskinan Di Era Covid-19 Di Kota Mataram tahun 2020, Kantor Dinas Sosial Kota Mataram

Muhammad, Z, S, AP. (2021) Data Hasil Wawancara Dan Dokumentasi Evaluasi Program BST Dalam Penurunan Angka Kemiskinan Di Era Covid-19 di Kota Mataram tahun 2020, Kantor Dinas Sosial Kota Mataram

Yulia, S. (2021) Data Hasil Wawancara Dan Dokumentasi Evaluasi Program BST Dalam Penurunan Angka Kemiskinan Di Era Covid-19 di Kota Mataram tahun 2020, Kantor Dinas Sosial Kota Mataram

Penerima BST (2021) Data Hasil Wawancara Evaluasi Program BST Dalam Penurunan Angka Kemiskinan Di Era Covid-19 di Kota Mataram tahun 2020, Kantor Dinas Sosial Kota Mataram

WEBSITE :

<https://pendidikan.co.id/pengertian-evaluasi/>

<https://docplayer.info/140014577-Bab-ii-tinjauan-pustaka-masyarakat-menurut-wirawan-2012-7-evaluasi-adalah.html>

<https://www.kompas.com/skola/read/2020/11/24/172143169/kemiskinan-definisi-jenis-dan-faktor-penyebabnya>

[https://kominfo-ngawikab.go.id/syarat-dan-tata-cara-mendapatkan bantuan-sosial-tunai-akibat-covid-19-dari-pemerintah,](https://kominfo-ngawikab.go.id/syarat-dan-tata-cara-mendapatkan-bantuan-sosial-tunai-akibat-covid-19-dari-pemerintah)
[diakses pada tanggal 26 November 2021 pukul 2:25](#)

<https://www.dosenpendidikan.co.id/pengertian-kemiskinan-menurut-para-ahli/>

<http://bp3ambon-kkp.org/wp-content/uploads/2019/03/Alur-Pendaftaran-BST.png>

<http://cekbansos.kemensos.go.id>.

https://id.wikipedia.org/wiki/Kota_Mataram

<https://mataramkota.bps.go.id/indicator/12/96/1/jumlah-penduduk.html>

LAMPIRAN-LAMPIRAN

Wawancara bersama petugas Dinas Social Kota Mataram.





Kegiatan Rekonsiliasi Penyaluran Bantuan Sosial Tunai (BST)

